


ES UN PILOTO AVIADOR

Cae Jando, operador clave de Los Chapitos

ALDO CANEDO

Es hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán, líder principal del Cártel de Sinaloa

Fuerzas de seguridad federales detuvieron a Mauro N, alias *Jando*, luego de un enfrentamiento armado en la demarcación de Jesús María en Culiacán, Sinaloa, durante la madrugada del 8 de febrero.

Jando es identificado como

operador clave de *Los Chapitos* y hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, el líder principal de esta facción del Cártel de Sinaloa.

De acuerdo con fuentes federales, Mauro N es un piloto aviador civil a quien se le atribuye

el envío de un grupo armado a la localidad de Jesús María, en Sinaloa, el 5 de enero de 2023 para intentar rescatar a Ovidio *El Ratón* Guzmán de su detención.

Autoridades federales señalan al detenido como autor de dos ataques con explosivos en Durango: el primero en la zona de Vascogil, el pasado 28 de octubre; el segundo en Tamazula, en Durango, el 6 de noviembre.

La detención de Mauro N se llevó a cabo luego de que elementos de la Guardia Nacional y de la Defensa Nacional realizaron recorridos de seguridad en Jesús María, Culiacán, cuando —según denunciaron— fueron agredidos con armas de fuego por un grupo de civiles.

En respuesta a la agresión, los elementos castrenses repelieron el ataque y lograron la captura de *El Jando*. **Pág. 7**



ENFRENTAMIENTO ARMADO

Cae *Jando*, operador clave de *Los Chapitos*

ALDO CANEDO

Es hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, líder principal del Cártel de Sinaloa

Fuerzas de seguridad federales detuvieron a Mauro N, alias *Jando*, durante un enfrentamiento armado ocurrido en la demarcación de Jesús María en Culiacán, Sinaloa, la madrugada del 8 de febrero.

Jando es identificado como operador clave de *Los Chapitos* y hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, quien es señalado como el líder principal de esta facción del Cártel de Sinaloa.

De acuerdo con fuentes federales, Mauro N es un piloto aviador civil a quien se le atribuye el envío de un gru-

po armado a la localidad de Jesús María, en Sinaloa, el 5 de enero de 2023 para intentar rescatar a Ovidio *El Ratón* Guzmán de su detención, en los eventos conocidos como el segundo culiacanazo.

Además, el detenido es señalado por las autoridades federales como autor de dos ataques con explosivos en Durango: el primero ocurrió en la zona de Vascongil, el pasado 28 de octubre; el segundo en Tamazula, en Durango, el 6 de noviembre pasado.

La detención se llevó a cabo luego de que elementos de la Guardia Nacional y de la Defensa Nacional realizaran recorridos de seguridad en Jesús María, Culiacán, cuando —según denunciaron— fueron agredidos con armas de fuego por parte de un grupo de civiles.

En respuesta a la agresión, los elementos castrenses repelieron el ataque y lograron la captura de Mauro N, *El Jando*, quien fue puesto a disposición del Ministerio Público.



De acuerdo con el Registro Nacional de Detenciones, Mauro N también es conocido bajo el alias de *El Piloto*, y fue descrito como una persona de tez clara, de aproximadamente 1.70 metros de altura y al momento de su captura vestía todo de negro.

En las acciones que llevaron a su detención, informó el Gabinete de Seguridad, falleció un elemento militar de la Defensa Nacional.

“Esta persona está vinculada con ataques y enfrentamientos con autoridades y con el tráfico de drogas a Estados Unidos. A nombre del Gabinete de Seguridad reconocemos la valentía y compromiso del Ejército Mexicano; nuestras más sentidas condolencias a la familia del valiente militar que perdió la vida en esta acción”, tuiteó el secretario de seguridad federal, Omar García Harfuch respecto a la detención.

EXPLOSIVOS

ES SEÑALADO por las autoridades federales como autor de dos ataques con explosivos en Durango, en la zona de Vascogil y en Tamazula

CORTESÍA/GABINETE DE SEGURIDAD



En su captura participaron elementos del Ejército y de la Guardia Nacional